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    Niños del Conafe: sin aulas ni clases 

 
 

 

 

 

 
 

COAHUILA (30/ene/2018). Sin espacio 

propio y por ende, sin clases, 

permanecen la veintena de parvulitos del 

Conafe de Educación Inicial de la colonia 

Ampliación Miguel Hidalgo, que a 

principios de mes fueron desalojados del 

espacio que solían ocupar, dado que el 

inmueble supuestamente será usado 

para un hospital canino.  

 

Fue el pasado 09 de enero cuando una 

persona que las madres de los niños 

identificaron como ‘el arquitecto 

Gutiérrez’, llegó al sitio para decirles que 

tendrían qué irse, porque el cuarto donde 

los niños tomaban sus clases sería 

acondicionado como un nosocomio para 

perros.  

La situación llegó a tal grado que al día 

siguiente, el 10 de enero, los infantes 

reanudaron clases en plena calle, 

colocando unas sillitas de plástico junto a 

la acera del lugar y unos carretes 

industriales a manera de mesitas.  

 

 

La situación llegó a tal grado que al día siguiente, el 10 de enero, los infantes reanudaron 

clases en plena calle, colocando unas sillitas de plástico junto a la acera del lugar y unos 

carretes industriales a manera de mesitas.  

 

Ese mismo día por la mañana, la directora y la subdirectora del departamento municipal de 

Educación, Rosa Dina Rotuno y Carmen Villalobos, se comprometieron a resolver la 

situación.  
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Sin embargo, actualmente es fecha de que los niños no tienen un nuevo espacio, y por ende, 

no están acudiendo a clases, de acuerdo a la señora María Antonia Lara Vega, una de las 

afectadas.  

 

“No nos han asignado nada… hace poco hablamos con el encargado de lo del hospital 

canino, y nos dijo que quería acomodar (a los niños) en el kínder desocupado que está por 

las canchas de futbol, pero no pasó nada”, indicó, agregando que algunas madres de familia 

ya se desanimaron y vendieron el mobiliario debido a que los niños no están tomando clases. 

 

http://www.zocalo.com.mx/seccion/articulo/ninos-del-conafe-sin-aula-ni-clases 

 

 

 

 

  

http://www.zocalo.com.mx/seccion/articulo/ninos-del-conafe-sin-aula-ni-clases
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    La Conafe no recibió aumento presupuestal 

 

 

 

 
 

PUEBLA (30/ene/2018). La Comisión 

Nacional de Fomento Educativo 

(CONAFE) mantendrá el mismo monto 

presupuestal de 46 millones de pesos que 

recibió el año pasado, dio a conocer el 

delegado Cutberto Cantoral. 

Explicó que este 2018, el presupuesto es 

similar al del año pasado, sin embargo dijo 

es suficiente para los programas 

educativos del CONAFE. 

Informó que en todo el estado con este 

sistema educativo se atiende a más de 17 

mil alumnos de educación básica en todo 

el estado, ello con el apoyo de 2 mil 58 

jóvenes egresados del nivel preparatoria 

que colaboran como profesores de nivel 

básico. 

Agregó que desde el año pasado se logró un acuerdo con la Normal Federalizada con la 

finalidad de que aquellos profesionistas que están por egresar, pueden realizar su servicio 

social en CONAFE como maestros de este sistema.. 

 

Indicó que se les ayuda con una compensación de más de 2 mil 700 pesos, y los alimentos 

y hospedaje se los brinda la comunidad a la cual se les designa. 

 

Lo anterior al anunciar el Segundo Foro Nacional de CONAFE que se realizará el 16 de 

febrero en la Escuela Normal del Estado. En este foro habrá conferencias talleres e incluso 

vivencias de los jóvenes para que los conozca la población en general. 
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Agregó que se está incrementando más el número de jóvenes que se inscriben en este 

programa, recordó que la mayoría son originarios de la misma región donde se les asigna 

su escuela. 

 

Por ultimo reconoció que los problemas que enfrentan los jóvenes de este sistema educativo 

es que en algunos casos no cuentan con una infraestructura escolar por lo que tienen que 

impartir sus clases en domicilios partículas, o espacios prestados. Al señalar que para que 

la federación otorgue un recurso para la construcción de una escuela, se debe cumplir con 

el requisito de determinados alumnos. 

 

http://www.laopinionpuebla.com/la-conafe-no-recibio-aumento-presupuestal/ 

 

 

  

http://www.laopinionpuebla.com/la-conafe-no-recibio-aumento-presupuestal/
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      Crisis en el magisterio no desanima a Janeth 

  

 
 

 

 
 

 
 

TAMAULIPAS (29/ene/2018). Janeth Santos es una joven maestra adscrita a la Escuela 
Nueva Creación del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), en la colonia Actrices 
Mexicanas. 

 

Vive en la colonia Benito Juárez y cada día cruza la Ciudad en trayectos de 35 minutos para 
llegar a su humilde centro de trabajo. 

 

Como ella, el plantel escolar reclama apoyo y las carencias son evidentes. 

 

Janeth percibe un sueldo de 2 mil pesos al mes, pero al menos 700 pesos gasta en 
transportación para asistir a su escuela, el resto es insuficiente para vivir. 

 

Las prestaciones económicas o crediticias están proscritas, admite que son “una camisa de 
fuerza” ha visto como compañeros se han endeudado y perder patrimonios ante la 
imposibilidad de pagar. 
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Janeth afina la vista a través de sus lentes y refiere que pese a este incierto panorama en 
que ejercer su docencia, no se ha desaminado y mantiene su preparación profesional para 
ser una buena educadora en tiempos de crisis. 

 

https://www.elmanana.com/crisis-magisterio-no-desanima-janeth-conafe-actrices-
mexicanas/4288731 

 

http://www.latarde.com.mx/seacabobonanzayopulenciaparapersonaldocente-464954.html 

 

 

  

https://www.elmanana.com/crisis-magisterio-no-desanima-janeth-conafe-actrices-mexicanas/4288731
https://www.elmanana.com/crisis-magisterio-no-desanima-janeth-conafe-actrices-mexicanas/4288731
http://www.latarde.com.mx/seacabobonanzayopulenciaparapersonaldocente-464954.html
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      Colectivo lleva un poco de ayuda a tarámaris 

 

 

 
 

SINALOA (29/ene/2018). Al menos 200 

personas, entre hombres, mujeres y niños 

de la comunidad El Cochi de Las Bayas 

recibieron diversos apoyos que el Colectivo 

Tarahumara Sinaloense estuvo 

recolectando durante semanas entre la 

ciudadanía. 

 

A los tarámaris se les brindó atención 

médica general, medicamentos y cortes de 

cabello, además de víveres, calzado, ropa y 

cobijas para protegerse de las bajas 

temperaturas a las que se exponen. 

 

El traslado 

Para llegar a la comunidad  El Cochi de Las Bayas, perteneciente a Sinaloa municipio, el 
Colectivo y los 24 voluntarios tuvieron que acceder por El Fuerte, 40 minutos de carretera 
hacia Chinobampo, después dos horas de terracería y por último un tramo que se encuentra 
en pésimas condiciones. 

 

Hortensia López Gaxiola, integrante del colectivo, señaló que los cinco vehículos en los que 
se trasladaron son propiedad de los voluntarios, quienes desinteresadamente los ponen a 
disposición a pesar del desgaste que transitar por esos sitios representa. 

 

Lo donado 

López Gaxiola informó que dos estilistas y dos médicos brindaron atención, además se 
entregaron 50 cobijas y utensilios para la cocina entre los tarámaris que acudieron al lugar. 

 

“Esa fue una donación de una familia guasavense que nos acompañó. También se entregó 
calzado a todos los asistentes, se dieron 40 cortes de tela y pañuelos a igual número de 
mujeres tarámaris, despensas, suéteres, chamarras, lonas, ropa, dulces y juguetes para los 

niños. También se le dio una dotación de útiles escolares a la maestra de Conafe del pueblo 

más cercano,” señaló la activista. 
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En el olvido 

Hortensia agradeció todas las donaciones de la sociedad, pues es un apoyo importantísimo, 
pero enfatizó en que la parte medular es reponsabilidad del gobierno del estado y del país. 

 

“Para que ellos avancen se necesitan albergues, escuela por distintas zonas, las famosas 
casas del niño indígena. Se requieren hospitales cerca, caminos y proyectos productivos. Se 
necesita verlos, darles el lugar que se les ha negado y buscar un mañana para esos cientos 
de niños que hoy no tienen maestro ni alimento que llevarse a la boca,” mencionó. 

 

La próxima visita 

Será en marzo cuando el Colectivo Tarahumara Sinaloense visite de nuevo a los tarámaris 
y ya empiezan a prepararse para las colectas. 

 

 

https://www.debate.com.mx/guasave/Colectivo-lleva-un-poco-de-ayuda-a-taramaris-
20180129-0115.html 

 
  

https://www.debate.com.mx/guasave/Colectivo-lleva-un-poco-de-ayuda-a-taramaris-20180129-0115.html
https://www.debate.com.mx/guasave/Colectivo-lleva-un-poco-de-ayuda-a-taramaris-20180129-0115.html
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#Conafe en las Redes Sociales 
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Lectura recomendada 
29 de enero de 2018 
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http://www.cronica.com.mx/notas/2018/1062751.html#.Wm89sumSgjI.facebook 

http://www.cronica.com.mx/notas/2018/1062751.html#.Wm89sumSgjI.facebook

